

Übung: Brand in der Grundschule

Jugendfeuerwehr, Jugendrotkreuz und Malteser Jugend üben gemeinsam das Vorgehen im Ernstfall

Winnenden.

Jugendfeuerwehr, Jugendrotkreuz und Malteser Jugend haben eine gemeinsame Schauübung an der Grundschule in Birkmannsweiler durchgeführt. Übungsannahme war ein Brand im ersten Obergeschoss.

Damit alles täuschen echt aussieht, haben die Jugendlichen von Jugendrotkreuz und Malteser Jugend die Verletzten vor der Übung geschminkt. Sie erhielten alle täuschend echte Brandwunden sowie Verbrennungen, die mit Wachs und Farbe modelliert wurden. Alle sechs Verletztendarsteller waren Schüler der Grundschule Birkmannsweiler, wie das Jugendrotkreuz in einem Pressebericht mitteilt.

Bei der Schauübung zeigten die Jugendlichen von Jugendfeuerwehr, Jugendrotkreuz und Malteser Jugend gemeinsam, was sie bei ihren Hilfsorganisationen gelernt haben. Die Jugendfeuerwehrangehörigen waren für die Brandbekämpfung und die Menschenrettung zuständig. Die Angriffstrupps der beiden Fahrzeuge gingen ins Gebäude, der Wasser- und Schlauchtrupp baute die Wasserversorgung sowie eine Riegelstellung auf. Alle geretteten Verletzten wurden

an das Jugendrotkreuz oder an die Malteser Jugend zur Versorgung übergeben. Die Jugendlichen wurden nach der Sichtung im Krankenwagen behandelt und die vor der Übung geschminkten Wunden verbunden.

Ein brennender Mülleimer

Zum ersten Mal gab es noch eine zweite Schauübung. Die jüngsten Kinder im Alter von zehn bis zwölf Jahren zeigten in einer separaten Übung, was sie schon gelernt haben. Vor der Schule brannte ein Mülleimer, eine Person, die das Feuer löschen wollte, lag verletzt daneben. Schnell bauten die Kinder den Löschangriff auf und retteten die verletzte Person.

Jürgen Scheunemann, der die Übung mit den Kindern einstudiert hatte, war begeistert. „Für die meisten Kinder war es die erste Schauübung und alle haben trotz etwas Anspannung die Übung bravourös gemeistert“, lobte er. Ein Teil der Kinder war erst vor kurzem von der Kinder- zur Jugendgruppe der Jugendfeuerwehr gewechselt.

Im Anschluss konnten die Kinder noch die Fahrzeuge und Geräte der beteiligten Hilfsorganisationen kennenlernen. Für viele Kinder war das Highlight, einmal mit dem Strahlrohr der Feuerwehr zu spritzen, was sie auch mit Freude taten.



Feuer löschen, Verletzte bergen und versorgen – das haben Jugendfeuerwehr, Malteser Jugend und Jugendrotkreuz gemeinsam in Birkmannsweiler geübt.
Bild: Jugendfeuerwehr/Bahner